

LA ÚLTIMA HORA

NUMERO SUELTO 5 OTS.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTISTICO.

AÑO XIII.—NÚMERO 4.284

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1,25 pts. en toda España. Extranjero, 2,25 pts. al mes.

Palma de Mallorca.—Jueves 10 de Enero de 1907.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, San Bartolomé, 32.—Teléfono, núm. 6.

Nuestros Concursos

¿Qué reforma ó mejora es la más necesaria para Palma y que tudio de los actuales medios con que cuenta el Municipio pueda llevarse á cabo durante el año 1907?

CONDICIONES DEL CONCURSO

Se concederá un premio de cincuenta pesetas al trabajo que el Jurado estime mejor, y dos accésits de veinticinco pesetas cada uno á los dos que en mérito sigan á aquél.

Se admitirán trabajos hasta el día 15 del mes de Enero actual, á las seis de la tarde en esta Redacción.

Los autores podrán conservar el incógnito, si así les conviene, valiéndose de los medios usuales en casos semejantes, pero todos desde el momento de presentar sus trabajos, autorizan la publicación de los mismos.

Los artículos no podrán exceder de dos columnas de LA ÚLTIMA HORA.

Dentro de breves días daremos á conocer los nombres de las personas que han de componer el Jurado.

DESDE ROMA

Pío X, en la intimidad

Roma 29 Diciembre.

Los contemporáneos y más aún las futuras historiadoras, acaso juzguen los datos de sabiduría política y de cultura de Pío X inferiores, por distintos conceptos, á los que adornaban la gran figura del malogrado León XIII, pero, seguramente, ningún historiador que quiera precisarse de haber cumplido su árdua misión con toda exactitud y escrupulosidad intachable, podrá razonablemente desconocer que no menos exquisitas, ni menos relevantes que las de León XIII y de cualquier otro de sus antecesores, se nos aparecen las dotes de carácter y de corazón del Pontífice actual.

Tan evidentes son, en efecto, la paternal bondad, la ejemplar sencillez en los costumbres y el «humour» finamente delicado de este último, que justifican plenamente la admiración ilimitada y devota —á la vez que la profunda veneración— profesada hacia Pío X por los que tienen la suerte y el honor de tratar con él á diario, así también como por todos aquellos á quienes el augusto personaje hubo de dignarse recibir alguna vez.

Y para demostrar lo exacto de estas afirmaciones, ningún medio encuentro más eficaz y elocuente que un fiel relato de la cotidiana vida íntima de Su Santidad y la narración de algunas anécdotas características, de cuya autenticidad respondo en absoluto.

El Papa se levanta de la cama, en todo tiempo, á las cinco de la mañana, invariablemente, y en cuanto está vestido, se arroja ante un reclinatorio colocado en su alcoba y reza, unas cortas oraciones. Luego acompañado por sus «camerari segreti» monseñor Bressan y monseñor Pescini, se dirige á su capilla privada, confiriendo á su «appartement» y allí celebra el santo sacrificio de la misa, en el que interviene unos veinte minutos y al que asisten con alguna frecuencia también las dos hermanas de Su Santidad, respetables ancianas, solteras, de setenta y seis años, respectivamente. Terminada la misa, el Papa regresa á sus estancias, donde se desayuna con una taza de café con leche.

Si sus hermanas han asistido á la misa, Pío X les invita á que tomen parte en su frugal desayuno, y en este caso se entretiene hablando con ellas de sus parientes y amigos y del cultivo de las cosechas de unas pequeñas tierras que poseen, en común, en su región natal del Veneto.

Tan pronto como ha concluido de desayunarse, Su Santidad despierta á sus hermanas, y, si el tiempo se lo permite, baja á los jardines del Vaticano, por cuyas alamedas pasea de siete á ocho, sin más escolta ni acompañamiento que monseñor Bressan y un lacayo. A las ocho, sube de nuevo á su «appartement», y desde luego se encierra en su gabinete de trabajo con el cardenal secretario de Estado S. E. Merry del Val, y con monseñor Bressan, que es también su secretario particular y amigo suyo de la niñez. Ya en su gabinete, el Papa se pone las galas y sin más se dedica á despachar los asuntos corrientes de la Santa Sede. Permaneciendo de pie, generalmente, y cerca de una ventana, Pío X, de acuerdo con el cardenal Merry del Val, va dictando entonces á monseñor Bressan una nota de las órdenes ó instrucciones que habrá de repartir á los diferentes jefes de negociado de la Secretaría de Estado, á quienes más tarde recibirá en audiencia; después, consagra cerca de una hora á la lectura de los principales periódicos de Roma, de la mañana y de la noche anterior. No pocas veces, Su Santidad, al enterarse de alguna noticia más ó menos exacta, publicada por éste ó por estotro diario acerca de su persona ó de de algún soberano, interrumpe la lectura para comentar esa noticia con una frase burlesca ó irónica, así como suele también comentar con palabras de tristeza el anuncio de cualquier catástrofe ó de un suceso doloroso y sangriento.

A las diez dan comienzo las acostumbradas audiencias oficiales que el Pontífice concede á diario, y que se prolongan, sobre poco más ó menos, hasta las doce. Diferenciándose en esto de todos sus predecesores, Pío X no consiente á ninguno de sus visitantes que le bese la sandalia. Ni les permite tampoco arrodillarse ante él; y si así lo hacen de seguida él les ruega, con palabras y ademanes afectuosamente imperiosos, que se levanten, invitándoles á que tomen asiento á su lado.

También ocurre, con frecuencia, que alguno de sus fieles visitantes no consiente, al pronto, pronunciar palabra, tan intensa es la emoción que experimenta ante la augusta presencia del Jefe Supremo de la cristiandad. Entonces, el bendito Pontífice se apresura á alentarle, á procurar que su timidez respetuosa se desvanezca, diciéndole, con una sonrisa: «¡Ánimese, hijo mío!... ¡Hágase usted la cuenta de que está hablando con su padre... con su abuelo!...»

Una vez que las audiencias han terminado, Su Santidad recibe al mayordomo mayor del Vaticano, monseñor Bisietti, quien le entrega la lista de los personajes á los que cabrá el honor de ser recibidos en audiencia por el Papa el día siguiente.

El Papa revisa esa lista; hace, acerca de ella, las observaciones que le parecen del caso; y cuando entre los nombres que figuran en la lista lee el de alguna persona cuya visita le interesa de un modo especial, apunta su apellido y las cosas que desea decirle en un librito que, al efecto lleva siempre consigo en el bolsillo.

A propósito de esas audiencias pontificias, merece consignarse una circunstancia significativa.

Como es sabido, Pío X no parece resignarse todavía á la idea de tener que permanecer encerrado en el Vaticano por toda su vida; y por otra parte, siendo indudable y ferviente el amor por él profesado á su patria, el Papa no puede por menos de despedir á casi todos sus visitantes italianos—y especialmente á sus paisanos, los venetos—con las siguientes palabras, que suele pronunciar con un acento de profunda melancolía: «Salude usted de mi parte, á su encantadora comarca natal; á esa región deliciosa de nuestra Italia, que—¡ay de mí!—mis ojos no han de volver á ver jamás...»

Después de la visita del mayordomo, Su Santidad baja nuevamente á los jardines, á dar un corto paseo; y á la una en punto, regresa á sus habitaciones para comer.

La comida del Papa—en la que acompañan á éste monseñor Bressan, monseñor Percini, y, de vez en cuando, algún otro prelado íntimo del Vaticano—es sumamente sencilla; y, por lo regular, se compone de una «sopa», un trozo de carne asada, un plato de lentejas (que son las legumbres preferidas por Su Santidad), queso, fruta y café. Ya de sobremesa, Pío X se entretiene un rato á charlar con sus comensales y á fumar un cigarrillo ó dos de tabaco turco. Luego se dirige á su biblioteca, donde pasa toda la tarde, meditando y leyendo obras de teología. Al anochecer, recibe en audiencia particular á los más íntimos y antiguos amigos suyos; después cesa, tomando dos huevos fritos y una chuletita de ternera con un poco de ensalada; y por último, se retira en su alcoba para rezar el rosario.

A las diez, Su Santidad ya está acostado. Tal es diariamente, el régimen de vida del actual Pontífice.

ENRIQUE TRESCHET

VARIEDADES

EL KOMBU EN LA ALIMENTACIÓN.

El «kombu» juega un papel importante en el arte culinario. Es éste un producto muy conocido en el Extremo Oriente, y las familias del Japón lo usan mucho.

Se sirve como plato de legumbres, y además, preparado en infusión, reemplaza el té.

Trátase de algas marinas que se encuentran en las costas de Yezo. A la pesca de ellas se dedican los japoneses.

En Ooska existen varias fábricas para preparar estas algas, en las que están ocupados millares de trabajadores.

El principal consumo lo hacen China y el Japón.

UNA TAZA DE VALOR

El conde de Pourtalés ha vendido una primorosa taza en que Napoleón I acostumbraba á tomar café.

La ha vendido en 160.000 francos. El príncipe Rodolfo de Austria se la regaló al vizconde de Richemont, quien la vendió á Pourtalés en 112.000 francos. Es de preciosa porcelana, con adornos de oro; el dibujo representa á Napoleón jinete en hermoso caballo blanco. A la taza, que está en buen estado, solo le falta el asa.

MUJER FELIZ

Magdalena Lémarie, la pintora universalmente admirada, dice: «Mucho éxito han tenido mis flores, á las que tanta dicha debo; mucho me halaga el puesto que he obtenido en el Museo de Historia, privilegio que ninguna mujer había logra-

do; pero todo mi orgullo lo cifro en haber hecho la suerte de mi hija y... de haber acertado á pintar su retrato.

DIÁLOGO

Los rigores del invierno.
Un caballero entra en un restaurant, y dice al camarero:
—¿Qué tiene usted frío?
—¡Yo!... ¡Los pies, señorito!

HOJA LITERARIA

LAS CASAS DE LAS IDEAS

Esta frase de Elisée Reclus: «La ciudad de los libros», despierta en mí este pensamiento: «Las casas de las ideas».

En efecto; si la palabra es un ser vivo, es á causa del espíritu que la anima: la idea.

Así, pues, las ideas, con sus carnes de palabras, vivientes, activas, se congregan, hacen sus ciudades, tienen sus casas. La ciudad es la biblioteca, la casa es el libro.

Helas allí como los humanos seres; hay ideas reales, augustas, medianas, hejas, viles, abyectas, miserables. Visten también realmente, medianamente, miserablemente. Tienen corona de oro, tiara, yelmo, manto ó harapos. Imperiosas ó humildadas, se alzan ó caen, cantan ó lloran. Evocadas por el nombre, dejan sus habitáculos, abandonan sus alveolos, resuenan en el aire, ó silenciosas, penetran en las almas por los ojos. Luego vuelven á sus casas, después de hacer el bien ó el mal.

RUBÉN DARÍO.

Declaraciones de los ministros

CONDE DE ROMANONES

Madrid, 9.—Hemos hablado esta mañana con el ministro de la Gobernación: «El Consejo que esta tarde ha de celebrarse en la presidencia, ha sido pedido por mí para tratar de varias cuestiones de orden público que afectan á distintas regiones de la nación, y de disposiciones y medidas legislativas que he confeccionado.»

Ya sé que algunos de ellos no son propiamente de mi ministerio, sino que afectan al de Gracia y Justicia; pero como apenas hace veinte días que yo ocupaba esa cartera, me creo autorizado para lo que he llevado á cabo.

Si mis proyectos merecen la aprobación del Consejo, será preciso antes de presentarlos á las Cortes llegar á un acuerdo con los jefes de las minorías para que sean aprobados en una ó al sumo en dos sesiones.

Actualmente puedo afirmarles á ustedes que el orden es completo en toda España.

Me consta que el Consejo de esta tarde no será político, porque el presidente señor Vega de Armijo no ha conferenciado con el señor Moret, ya que éste se halla en Francia y no sabemos fijamente la fecha de su regreso.

En cuanto á mi conferencia con el señor Montero Ríos, creo que se le ha dado mayor importancia de la que en realidad tuvo, pues sólo fué un acto de cortesía por mi parte, ya que no había visto al señor Montero Ríos desde que se cerraron las Cortes.

NAVARRO-REVERTER

Madrid, 9.—El ministro de Hacienda, Sr. Navarro Reverter, se muestra muy satisfecho con sus procedimientos administrativos, que han de colocar nuestra Hacienda, dice, á envidiable altura.

Según los datos oficiales, la recaudación obtenida durante el mes de Diciembre último acusa un aumento de 11 millones 756 mil pesetas comparada con la del mismo período de tiempo del año anterior.

El señor Navarro Reverter no tiene todavía los datos del aumento habido en la recaudación de todo el año, porque le faltan algunas cifras de gastos, ya que ha dado orden de que sean pagados todos los créditos liquidados y reconocidos que se presenten al cobro.

Prométese muchísimo el ministro de su reforma catastral.

Quiere moralizar la Hacienda por medio de la persecución del fraude y descurrimiento de la riqueza oculta, que se halla en proporciones enormes con grave daño de los restantes contribuyentes.

«De este modo—dice Navarro Reverter—cada uno pagará lo que legal y justamente debe pagar.»

DE BARCELONA

AGRESIÓN A SORIANO

Barcelona, miércoles 9.—Esta tarde, á las cinco menos cuarto, nos comunicaron por teléfono que se hallaba en el café Suizo el diputado á Cortes D. Rodrigo Soriano con varios amigos. No se tenía conocimiento de su llegada hoy á Barcelona.

El señor Soriano hallábase con los diputados señores Corominas, Nougués y otros amigos, sentado en la cuarta mesa de la derecha, entrando por la Rambla. Poco antes de las cinco penetró en el

mismo café un joven periodista director de un semanario satírico de esta capital.

Al ver al señor Soriano se dirigió resquebrajado á él y le descargó tres bastonazos.

El señor Soriano limitóse á colocar el brazo para parar los golpes; pero no respondió á la agresión.

Los amigos del señor Soriano se lanzaron sobre el que pegaba, logrando sujetarlo.

El escándalo que en el café Suizo se armó fué tremendo.

En el establecimiento penetró la policía y se hizo cargo del agresor, conduciéndole al Gobierno civil.

El señor Soriano continuó en el café sentado á la misma mesa con ocho amigos, dando muestras en su semblante de visible agitación.

El café se hallaba concurridísimo y en todas las mesas se comentaba el incidente.

Se hacía marcar que el que agredió esta tarde á Soriano sea el mismo joven periodista que no ha mucho dió algunos golpes al diputado por Valencia en un café de Madrid.

Se afirma que el señor Soriano ha resultado con ligerísimas erosiones en un brazo.

MUERTE DEL SHA DE PERSIA

El martes falleció en Teherán el Sha de Persia.

Esta noticia fué ayer, miércoles, comunicada oficialmente al Gobierno español.

Se le harán grandes y brillantes exequias fúnebres.

Los médicos para prolongarle la vida, le administraron cuatro inyecciones de alcanfor.

Poco después se cerró la puerta de guardia del harem, lo cual indicaba que todo había concluido.

Cuando falleció se hallaban en la cámara regia el príncipe heredero Ali-Mirza y varios altos funcionarios palatinos, que presenciaron la agonía del sha.

Este deja á dieciocho hijos, seis varones y doce hembras.

Debido á sus colosales despilfarros, el sha dejó una fortuna privada de doce millones de duros, la mayor parte de ella en brillantes y esmeraldas.

La noticia del fallecimiento se ha comunicado con gran retraso á los representantes extranjeros.

La capital de Teherán se halla completamente desierta en señal de luto y por esta misma causa no se enciende el alumbrado, quedando toda la población á oscuras.

DE PARÍS

Escándalo en el Moulin Rouge

En el «Moulin Rouge», el teatro famoso por el atravimiento de sus espectáculos, hubo últimamente un escándalo que dejará memoria, no sólo porque fué terrible, sino porque sus causas pertenecían al mundo conocido.

Se estrenaba una pantomima titulada «Un sueño en Egipto» y estaba anunciado que la representarían las bellas Missy y Colette Willy.

Para que se comprenda la curiosidad del público que al empezar la función llenaba la célebre sala, bastará decir que Missy es la linajuda marquesa de Balbois, sobrina de Napoleón, y Colette Willy la esposa del renombrado novelista autor de esa serie de «Claudinas» que andan por el mundo en todos los idiomas haciendo concebir una idea bastante mediana de la escuela y hogar.

El público se encontraba de excelente humor, y lo demostró desde el principio con toda clase de algarazas, ofensivas é injuriosas.

Pero el escándalo fué mayor cuando las artistas citadas se presentaron graciosamente ataviadas y derrochando coque terfas. Sobre ellas cayó una nube de almohadones, legumbres y monedas de cobre. Los gritos del público ensordecían, y es de notar que las más ruidosas y pródigas en objetos arrojadizos eran las mujeres que ocupaban los proscenios.

Colette se retiró clavando una larga mirada en un palco. A él se volvieron las miradas del público, ¡y entonces fué lo grave! En aquel palco estaba tranquilamente presenciando el espectáculo el famoso Willy, el marido de la Colette.

El público en masa puso á tal frescura el comentario de sus injurias y sus amenazas, Willy y una aruista que le acompañaba protestaron como unos caballeros. Se generalizó la lucha entre el público y los partidarios del novelista. Hubo frases gruesas subrayadas por rictos bastonados, cambio de tarjetas é intervención final de la policía.

Total: dos damas llorosas y despechadas, unas cuantas descalabraduras, algunos lances pendientes, y... «¡a reclamar!» para Moulin Rouge, que ya sabía lo que se hacía cuando contrató á Missy, Colette y el marido de Colette.

Si éste publica ahora «Claudinas» en el Moulin Rouge, ya tiene asegurada la venta de cincuenta ediciones que se venderán á todos los idiomas; es decir, que se le ha presentado otra ocasión de andar en lenguas... de todos los países.

El escándalo del Moulin Rouge ha te-

nido epiflogo doblemente desagradable para la condesa de Balbois.

Parce que sus ademanes, fueron demasiado escálpitos é irrespetuosos antes, y después de la protesta del público, hasta el punto de que el prefecto ha creído necesario calmar con un arresto preventivo su excitación artística.

La linajuda marquesa ha sido, pues, detenida.

Los periódicos todos comentan extensas y pintorescamente los incidentes del suceso del Moulin Rouge, y en todo París no se habla de otra cosa.

EL MUNDO AL DÍA

FRANCIA.—Cumpliendo el precepto constitucional reanudaron sus sesiones las Cámaras francesas.

En la popular presidió la mesa interna el diputado de más edad, Luis Passy, el cual pronunció el acostumbrado discurso.

Se cree segura la reelección para el cargo de presidente de M. Brisson.

En el Senado presidió M. Taylllerand, el cual pronunció también el discurso acostumbrado en tales casos.

Las dos Cámaras suspendieron en seguida sus sesiones.

Queió en suspenso la elección de meses presidenciales definitivas, la cual tendrá lugar mañana.

En el discurso que pronunció en la Alta Cámara francesa el presidente de edad habló del paso progresivo que sigue Francia al discutir é implantar reformas sociales democráticas, que son el mejor medio de llegar á la resolución del magno problema que preocupa constantemente á la humanidad.

Audió á la cuestión religiosa, explicando la resistencia é intransigencia del Papa, que obra inspirado por frailes extranjeros.

El orador fué muy aplaudido por la mayoría.

El presidente del Gobierno francés M. Clemenceau, ha manifestado que el Vaticano, con su actitud intransigente, está haciendo en Francia más anticlericales que todas las propagandas.

«El país—ha dicho—ve con gran antipatía esa conducta suicida de la Curia romana, que nadie en los tiempos que corremos puede aprobar.»

ALEMANIA.—Los católicos alemanes están haciendo una activa propaganda.

El diputado Erzberger ha emprendido una serie de conferencias, en las que expone el programa del centro parlamentario y denuncia los gastos enormes que el Gobierno ha hecho para las colonias sudáfricanas.

La campaña electoral es secundada por las iglesias.

En fieles é que voten por el candidato Matthes Erzberger.

Los liberales están indignados de estos procedimientos, que califican de indignos y vergonzosos.

ESTADOS UNIDOS.—Un senador del Oregón ha propuesto al Parlamento que los Estados Unidos negocien con el Japón la prohibición de que los «coolies» nipones entren en el territorio norteamericano.

El senador califica de maldición para los trabajadores americanos la inmigración de los asiáticos.

Hablando de las escuelas de California, dice que el Gobierno federal no tiene nada que ver con ellas.

Por consiguiente, los californianos son dueños de admitir en ellas á quienes buenamente les plazca.

Esta noche

ALEGRIA

TEATRO LIRICO

Por telégrafo

Congreso africanista

Madrid 9 (8:5 n).—Bajo la presidencia del Sr. Saavedra se han inaugurado las sesiones del Congreso africanista.

Dicho señor pronunció un discurso, en el que afirmó que las florecientes relaciones con Marruecos hacen que sea necesario reclamar la protección oficial para la penetración comercial.

Se dió cuenta de 62 adhesiones de entidades comerciales, de 10 senadores y 30 diputados.

Se creó una sección relativa á las posesiones españolas en Africa.

Lamentaciones

Madrid 9 (8:30 n).—Los delegados del Congreso africanista lamentan que se trate de hacer el vacío en su alrededor.

Retiro de los militares

Se ha firmado un real decreto concediendo el retiro vitalicio, con

las centésimas de sueldo á los jefes y oficiales comprendidos en la Ley de 1900.

Monedas de oro

Madrid 9 (8:30 n).—Del Ferrol comunican que en unas obras de derribo, un albañil tuvo la suerte de encontrar 5.000 duros en monedas de oro, antiguas.

Enfermedades

De Tortosa dicen que la viruela, el sarampión y la escarlatina, producen muchos extragos entre los niños.

Matadero clandestino

Madrid 9 (8:50 n).—Se ha descubierto en el barrio de Vallcas otro matadero clandestino, en el que se sacrificaban reses tuberculosas. La policía ha hecho algunas detenciones.

Obreros pensionados

A los obreros pensionados, que regresan á España, procedentes del extranjero, se les colocará en diferentes talleres, para que difundan las enseñanzas que han aprendido durante su permanencia en el extranjero.

Consejo de ministros

Madrid 9 (10 n).—En el Consejo de ministros celebrado esta tarde, el ministro de la Gobernación Sr. conde de Romanones expuso la necesidad de publicar nuevas leyes para garantizar á la sociedad y á las familias, y defender al Estado y á la propiedad contra la propaganda anarquista. Propuso que esa ley debe abarcar el código y comprender las medidas prudentes para el fin que se persigue.

Son aceptadas las indicaciones del Sr. conde de Romanones y se acordó que el Sr. Barro prepare un proyecto encaminado á evitar los males que ocasiona el anarquismo.

Se estudió la reforma al proyecto de ferrocarriles secundarios y se acordó resolver con urgencia la situación del pueblo de Béjar.

Se aprobó el expediente sobre subvenciones para la construcción de escuelas.

El estado de la Reina

Sus Majestades los Reyes marcharán á últimos del presente mes, al Pardo, y regresarán el mes de Abril, por los cuidados que inspira el estado de S. M. la Reina Doña Victoria.

Soriano agredido

Madrid 9 (10:30 n).—Barcelona.—Al llegar á esta capital don Rodrigo Soriano, el director de El Descamisado le apaleó infiriéndole algunas heridas. El agresor fué detenido inmediatamente.

Por injurias

Zaragoza.—Ha empezado la causa contra D. Benigno Varela, por injurias vertidas contra la Reina.

Fallecimiento

Ha fallecido la reina de Hannover.

Decisión de Maura—Los liberales deben resolver

Madrid 9 (10:30 n).—El señor Maura está decidido antes de gobernar á que resuelvan los liberales el conflicto creado por el proyecto de ley sobre asociaciones religiosas.

Se ha dicho que se redactará un nuevo proyecto en armonía con las ideas de todos los prohombres liberales.

LO DE MARRUECOS

Regreso de tropas

Madrid 9 (8 n).—Salvo sucesos imprevistos, regresarán de Tánger las fuerzas navales españolas y francesas.

Españoles capturados

The Times dice que 60 hombres pertenecientes á la partida del Raisuli capturaron á siete españoles; pero que al presentárselos, el Raisuli, furioso, los libertó diciendo que no los quería, que lo que deseaba eran otros extranjeros.

Ataque á una kábila—Bandoleros

Madrid 9 (8:50 n).—Tánger.—El Guebbas prepara un ataque á la kábila de Madraza que es partidaria del Raisuli.

En el camino de Larache, los raisulistas se han convertido en partidas de bandoleros.

FABRA

Almacenes MONTANER

Pañería y Sastrería Novedades para Señora y Caballero

Final de Temporada—Invierno 1906-1907

Grandes rebajas en todos los géneros cuyos precios quedan reducidos al de fábrica y algunos con rebaja

Sección de Sastrería—Temporalmente y solo por este mes

Trejes para Caballero, confeccionados en artículo novedad a la medida, 30 pesetas.

Abrigos para Señora, género novedad construido a la medida 25 id.

Figuras a la medida en astrakan novedad 28 id.

Aprovechar la ocasión y nadie compre sin visitar esta

Baratura excepcional—Artículo blanco, a precio de fábrica

ALMACENES **San José**

BRONDO ESQUINA AL BORNE

Gran baratura verdad

POR FINAL DE TEMPORADA

HORAS DE VENTA DE 8 A 1 Y DE 2 Y MEDIA A 8

PRECIO FIJO

Alcance de la noche

Enseñanzas del Japon

Desde la terminación de la guerra ruso japonesa, todas las naciones más importantes del planeta procuran enviar oficiales al Japon para que, sobre el terreno y con pleno conocimiento del idioma, recojan las características de sus instituciones militares fundamentales, así como las enseñanzas que se desprenden de las reformas orgánicas y tácticas que el ejército nipón adopta.

Los Estados Unidos y Chile, por América, un oficial de la Confederación australiana, varios franceses e italianos, dos ingleses y tres alemanes. A estos tres se unieron otros cinco, salidos todos de la Escuela de lenguas orientales, donde han estudiado el japonés durante tres años.

Número tan crecido no debe extrañar, recordando que el imperio del Sol Naciente tiene en el ejército alemán, estudiándole, 4 jefes, 11 oficiales y 4 médicos militares.

Después de la guerra la literatura científico-militar de Europa, como era natural, ha ensayado atención preferente a aquella lucha. En un principio los relatos de los corresponsales del Times, del Journal, del Tageblatt, un tanto fantásticos, hicieron las delicias de los que miran estos asuntos de un modo superficial.

Pero poco a poco han ido apreciando las obras documentadas y sólidas que ya constituyen buena base para los que desean analizar más hondamente los problemas de la guerra. Y cuenta que aun no han hablado los respectivos Estados Mayores, que necesariamente aportarán documentación y cifras necesarias para todo estudio fundamental.

Los generales, jefes y oficiales alemanes desuellan en esto de mirar hondo en las peripecias y lecciones de la guerra ruso-japonesa. El general Janson, alemán, analiza un aspecto de la energía japonesa, que ofrece mucho interés a todos los pueblos y en particular a los marionales. En su libro *Ritterliche Lebensübungender Japaner*, ó ejercicios corporales cabalísticos de los japoneses M. Janson presenta una imagen viva de los ejercicios atléticos y de los deportes y juegos de destreza a pie y a caballo, mediante los cuales los Samurais, sucesores de los Daimyos, desarrollaban y entretenían su vigor físico y moral.

Bien sería recordar que al realizarse la revolución de 1868, ó Meiji, transformación radical del Estado Mayor social del Japon, se abolió el sistema feudal; los Samurais, casta militar privilegiada, fué despojada de sus derechos. En 1878, reducida a la mínima expresión, tomó el nombre chino de Chiskon.

De sus juegos caballerescos, justas, torneos y demás deportes de la gentileza tradicional de los nobles Samurais, se ha conservado cuanto no es salvaje, amalgamándolo con los deportes europeos de la gimnástica, que los instructores germánicos, dirigidos por el entonces Mayor, después general Meckel, llevaron a las escuelas de cadetes.

En realidad, es un resultado digno de apreciarse en todo su extraordinario valor eso de ver entrar a una raza tan suelta y tan nerviosa como la nipona por los métodos apelmazados y mecánicos de los alemanes.

Todo se alcanzó mediante una educación perseverante, traduciéndose en la agilidad moniobrerá y táctica de que tantas señales dieron las tropas japonesas en la guerra.

Francos se reflejará en el capítulo de primeras materias que se adquieren en el extranjero y se pagan en oro, aumentando, por tanto, el producto líquido de la renta, que es lo que se distribuye entre el Tesoro y la Compañía.

Cabe suponer que después de dar el dividendo anual de 20 por 100, quedará un sobrante de beneficios no inferior a 800.000 pesetas.

NOTICIAS CORTAS

- En Tours porque los policías expusieron sus quejas fueron detenidos 50 agentes.
- El Papa rechazará el llamado «Dinero de San Pedro» procedente de Francia.
- Ha llegado a New-York el trasatlántico *Etruria*; en su travesía una ola mató a un hombre é hirió a seis más.
- El 7 llegó a Cádiz procedente del Centro de América el *Antonio López*.
- Se trabaja para conseguir la federación de las asociaciones de periodistas de España.
- En Hellin se ha inaugurado un Ateneo científico literario.
- En Barmeo se han declarado en huelga los maquinistas de vapores pesqueros.
- En Lérida Soriano y Nongués hablaron en un mitin.

—En Alaga el día 8 celebró su beneficio Enrique Borrás; la representación de *Mar y cielo* fué excelente.

—En San Sebastián se hacen gestiones para indultar de la pena de muerte a Benito Arregui.

—Continúa en Valencia la huelga de carniceros.

—Don Miguel Pareda será nombrado alcalde de Valencia.

—En Valladolid se ha solucionado la huelga de empresas fúnebres.

—En Madrid la Agrupación obrera celebró un mitin anticlerical.

—Los Estados Unidos se proponen construir tres azorazados de 20.000 toneladas.

—La represión czarista causó en Rusia 20.000 víctimas.

—En Versey (Francia) fué muerta a martillazos la viuda Hecho.

—En Chicago los panaderos envenenaban el pan; hay muchos detenidos.

—Los empleados de los ferrocarriles búlgaros se han declarado en huelga.

—Vázquez Mella asistió al mitin católico de Bilbao.

La esposa del general ruso

Hace algun tiempo, que toda la prensa dió cuenta de que la esposa del general ruso Outchakoff, había abandonado el hogar, en compañía del capitán Essipoff. Está reciente todavía la persecución de que fueron objeto dichos amantes, por parte del marido. Punto donde iban los tórtolos, punto que visitaba el general. Fué una persecución terrible.

Según leemos en la prensa de Barcelona llegada hoy á Palma, se confirma que Mme. Outchakoff y el capitán Essipoff se han refugiado en Melbourne (Australia).

Mme. Outchakoff ha escrito a un tío suyo de San Petersburgo para que interceda cerca de su madre que se halla actualmente en Francia.

Declárase dispuesta a aceptar el divorcio y a renunciar a la fortuna de 1 millón 250.000 francos que le correspondía al morir su madre, con tal de que se le conceda una renta suficiente para vivir en Suiza el resto de sus días.

En caso de divorcio, se casaría con el capitán Essipoff. Si la familia se muestra inflexible, se quedará en Austria al servicio de una familia.

Los amantes han hecho el viaje por el Cabo de Buena Esperanza.

Su estado es lamentable.

Llevan unos vestidos grasientos y destrozados.

Han llevado sus últimas alhajas a una Caja de préstamos.

El general Outchakoff se halla en Tsarskoie-Selo.

Constitúan la presidencia del duelo el Comandante del crucero, el Cónsul de Rusia de D. Juan F. Taltavall, el Alcalde de Mahón, D. José M. Mercedal, el Comandante D. Antonio Victory, en representación del Gobierno Militar y el oficial de Marina D. Cayetano Tejera, en representación del Comandante de Marina de esta provincia.

Formaban parte del cortejo los oficiales de esta Delegación, representando a la misma, los Sres. Orfila y León, el médico de Marina Sr. Carbó, varios oficiales del crucero, y un señor Teniente de cada una de las Armas españolas: Artillería, Ingenieros, Infantería y Caballería.

Abrieron la marcha doce marineros del buque de guerra y la cerraba un piquete de cuarenta marineros, al mando de un oficial.

Validez de títulos académicos

Desde hace muchos años la Unión Ibero-Americana, la colonia española de Buenos Aires y algunas otras entidades de América, han practicado repetidas gestiones cerca del gobierno español y de los gobiernos americanos, á fin de obtener que se reconociesen como válidos los estudios y títulos profesionales autorizados respectivamente por España y por las repúblicas latino-americanas.

El ministro de Estado encargó á todos nuestros representantes diplomáticos en la América latina, en Marzo de 1903, que gestionasen de los gobiernos cerca de los cuales se hallan respectivamente acreditados, la firma de un convenio especial para el reconocimiento mutuo de títulos académicos.

Las negociaciones iniciadas dieron satisfactorio resultado, firmándose en 1903 un tratado con Guatemala, y en 1904 otros dos con Colombia y Méjico.

Después se han conseguido la firma de convenios análogos con Bolivia, Ecuador, San Salvador y Nicaragua, que están pendientes de ratificación y que se cree se efectuará en breve plazo.

Por último se ha procedido en el día 8 del actual al canje de las ratificaciones del tratado del Perú, que fué firmado en 9 de Abril de 1904.

El arbolado

En el Moreado han comenzado á hacerse los hoyos para sembrar los nuevos árboles.

El trabajo de las mujeres

Nuestro corresponsal telegráfico nos dió cuenta de que S. M. había firmado un Real decreto de Gubernación promulgando la ley de reforma del artículo 9 de la ley de 19 de marzo de 1900.

Dice así el texto de la ley:

Art. 9.º No se permitirá el trabajo á las mujeres durante el plazo de cuatro á seis semanas posteriores al alumbramiento.

En ningún caso el plazo será inferior de cuatro semanas.

Será de cinco ó seis semanas si el facultativo resolviere que no puede reanudar el trabajo.

El patrono reservará á la obrera el mismo puesto.

La mujer á los ocho meses de embarazo, podrá solicitar el cese en el trabajo, que se concederá si el informe facultativo fuere favorable, en cuyo caso tendrá derecho á que le reserve el puesto que ocupaba.

La mujer en el período de lactancia tendrá una hora al día, dentro del trabajo para dar el pecho á su hijo.

Esta hora se dividirá en dos períodos de treinta minutos, aprovechables, uno en el trabajo de la mañana y otro en el de la tarde.

Estas medias horas serán aprovechadas por la madre cuando lo juzgue conveniente, sin más que participar al entrar en el trabajo la hora espedida.

No se descontará en caso alguno á la mujer en el cobro de su jornal la hora de lactancia.

Buen ejemplo

Ejemplo digno de ser imitado es el que nos ofrecen los vascos del caserío de los Hostales.

Comprendiendo la conveniencia de aunar todos los esfuerzos para acudir á la defensa del interés común, hace poco solicitaron y obtuvieron de la compañía de *gas La Económica* que mejorara las condiciones del fluido que les servía, y hoy calculando que el gas al precio que se les cobra aplicado así al alumbrado como á la cocción de los alimentos, les sale más caro que otros combustibles, elevan una instancia con numerosas firmas á la dirección de aquella compañía solicitando que se les rebaje el precio del fluido.

Novenas

La iglesia de San Antonio Abad, sita en la calle de San Miguel, todas las noches se ve muy concurrida por celebrarse en ella la novena dedicada al Santo Titular.

Mañana en la Catedral empezará con gran solemnidad la novena dedicada al glorioso Patrón de Palma, San Sebastián mártir.

El «Numancia»

El martes por la tarde fondó en el puerto de Mahón el crucero de guerra español *Numancia*.

Procedía de Cagliari donde entró para reparar averías en la máquina.

A San Antonio Abad

Es muy venerado en Balesas San Antonio Abad. En Mallorca, Menorca é Ibiza la dedican lucidas fiestas civiles y religiosas.

El próximo jueves es el día que la Iglesia conmemora la fiesta de dicho santo.

En tal día habrá fiestas en su honor en la iglesia de San Antonio Abad de Palma; en las villas de Alcudia, La Puebla

y San Juan de esta isla; en Mahón; Ciudadela, Ferrerías y Ferruells, de Menorca y en el pueblo de San Antonio Abad, de Ibiza.

Contra las asociaciones

El presidente del Centro de Defensa Social, ha recibido la siguiente carta de nuestro paisano señor Maura:

«Señor don Francisco Blanes.

Muy distinguido señor mio y amigo: Tuve el gusto de recibir oportunamente, con su atento oficio de 19 del corriente, la Exposición que por iniciativa del Centro de Defensa Social, de su digna presidencia dirigen á las Cortes, protestando contra el proyecto de ley de asociaciones, 29 mil 690 católicos de esa isla, pertenecientes á distintas opiniones políticas. Para mí ha sido gran honor cumplir la voluntad de los firmantes de esa justificada protesta, presentándola públicamente en el parlamento, seguro de que responde á los sentimientos más elevados del alma mallorquina y á lo más puro de su tradición.

Acepte V. mi felicitación por haber sabido reunir tan indubitable testimonio de la opinión de Mallorca frente á tan desdichada iniciativa gubernamental; y condícioname los firmantes ámo. s. s. y amigo q. l. b. l. m.

A MAURA.

El eclipse de este mes

El 14 del mes corriente ocurrirá un eclipse solar, pero solo será visible desde tierras casi inaccesibles del Asia central.

El único paraje donde podrán hacerse algunas observaciones es el lugar donde la zona de sombras cruza el ferrocarril ruso de Tashkend á Samarcanda.

El gobierno moscovita ha establecido hace poco tiempo un observatorio en Tashkend, con lo cual los astrónomos rusos podrán hacer algunos estudios del próximo eclipse. Allí se ha dirigido también, según se ha anunciado, el doctor Schorr, de Hamburgo, y una reducida comisión, del Bureau de Longitudes de Francia.

En realidad, los astrónomos no tendrán ya ocasión de hacer más observaciones sobre fenómenos de esta clase hasta el 17 de Abril de 1912, pues en tal día habrá un eclipse total de sol visible por un minuto en la América del Sur y, por un período aún más breve, en E. paña.

Antes del año 1912 se verificarán otros eclipses de sol, pero en condiciones aún peores para la observación que el de este mes.

El año que viene habrá efectivamente un eclipse solar visible solo en el Océano Pacífico y desde los islotes Flint y Hull, existentes en medio de ese inmenso mar. Pero esos islotes son de la propiedad particular de una Compañía fabricante de jabones y todo el que quiera ver el eclipse desde aquellos rincones inaccesibles, tiene que contar con el permiso de la aludida Compañía.

El 25 de Diciembre de 1903 otro eclipse solar solo visible desde ciertas regiones del Sur del Océano Atlántico; en 17 de Julio 1909 un fenómeno de la misma clase podrá ser observado desde Groenlandia, que es cómo decir, que no lo podrá observar nadie; y otro tanto ocurrirá con el eclipse de 19 de Mayo de 1910, visible solo en la región polar antártica y el de 1911, cuya zona de sombras cruzará la Australasia.

Por eso decimos que hasta el eclipse de Abril de 1912, visible en España, los astrónomos tendrán que aguardar la ocasión de hacer estudios de esta clase.

Vacantes

En la actualidad se hallan vacantes las siguientes plazas:

Médico titular de Ibarra (Cáceres). Sueldo anual, 800 pesetas. Solicitudes hasta el 26 del actual.

—Idem de Villarejo de Montalbán (Toledo). Sueldo anual, 750 pesetas. Solicitudes, hasta el 25 del actual.

—Idem de Honorios de Carrato (Palencia). Sueldo anual, 150 pesetas más 2.250 de los vecinos acomodados. Solicitudes, hasta el 27 del actual.

—Idem de Villanueva (Valladolid). Sueldo anual, 750 pesetas. Solicitudes, hasta el 20 del actual.

Secretario del Ayuntamiento de Caminomorisco (Cáceres). Solicitudes, en el plazo de 90 días.

Farmacéutico titular de Villadiezma (Palencia). Solicitudes, hasta el 13 del actual.

—Idem de Navarrete (Logroño). Sueldo anual, 399'40 pesetas. Solicitudes, hasta el 28 de este mes.

Notas del Garnet

PERSONALES

D. Angela Gamundí Serra ha sido nombrada profesora interina de Bordados y Encajes de la Escuela de Artes é Industrias de esta ciudad.

Nuestro paisano D. Carlos Villalonga ha sido nombrado segundo comandante de Marina de la Capitanía del Puerto de Valencia.

D. Constantino Lluich, persona que cuenta con muchos amigos en Palma, ha sido nombrado Cónsul de la República de Cuba en Valencia.

En los exámenes últimamente verificados en Cartagena, ha obtenido el título de primer maquinista de la Marina mercante, nuestro paisano D. Juan Vich Compañy.

Le felicitamos.

NECROLÓGICA

Anoche fué conducido al Cementerio el cadáver de D. Ignacio Vidal Banassars, de cuyo fallecimiento dábamos cuenta en la edición de ayer.

El acompañamiento del féretro fué lucidísimo, concurriendo además de numerosas personas, una comisión del Ayuntamiento de esta capital presidida por el

Alcalde Sr. Calvet, en atención á que el finado había ocupado la Alcaldía de Palma.

Ha fallecido en esta ciudad D. Magda lena Darder Mol.

D. E. P.

Enviámos á su esposo D. Bernardo Seguí y demás familia nuestro mas sentido pésame.

DE VIAJE

Procedente de Mahón han llegado esta mañana en el vapor *Isla de Menorca* don Pedro Areñas, D. Miguel Hernández, D. Federico Masana, D. Luis Anglada, D. José R. Ponseti, D. Pedro Rosés y otros.

Procedente de Barcelona han llegado esta mañana en el vapor *Miramar* D. Antonio Pirri, D. Tomás Font, D. Lorenzo Sureda, D. Mateo Fontrodona, D. Juan Rubill, D. Juan Cruz, D. José M. Junoy, D. León Ortega, D. Luis Casas, D. Rafael Ballester, Mr. W. Grenag y familia, don Santiago Ferrer, D. Bartolomé Guasp, D. Bartolomé Ramón, D. Damián Busquets, D. Antonio Oliver, D. Francisco Vich, D. José Casals, D. José Buenaventura, D. Juan Mas, D. Miguel Torres y señora, D. Mateo Poooví y señora, D. Miguel Gironsilla, D. Gregorio Obrador, don Federico Carreras, D. Emilio Canals, doña Ana Martínez y otros.

En el vapor correo de Barcelona, esta mañana ha llegado, el odontólogo D. Miguel Torres acompañado de su distinguida esposa.

RELIGIOSAS

Cuarenta Horas.—Mañana continuará en Montesión en memoria de la venida de la Virgen del Pilar á Zaragoza.

Novena.—En San Juan mañana á las siete y media empezará una novena dedicada á San Sebastián.

En San Cayetano.—Mañana empezará el ejercicio de los Trece Viernes de San Francisco de Paula.

MILITARES

Ascensos.—A comandante los capitanes de Infantería don Francisco García Panades, don José Vilanova Torrens, don Matías Sampol Jaquetot y don Felix Fernández.

A capitán el primer teniente don Faustino Ovido Gonzalez.

A farmacéutico 1.º el segundo don Rafael Comas.

A radio telegrafista segundo, el sargento de Ingenieros don Carlomé Corrales Pascual.

Servicio de la plaza para mañana.

Parada.—El Regimiento Infantería de Palma.

Jefe de día.—El teniente coronel de Artillería de Eduardo Oliver Copus.

Hospital y provisiones.—El primer capitán del Regimiento Infantería de Palma.

Vigilancia.—El 1.º oficial del Regimiento Infantería de Palma y clase del mismo.

Paseo de enfermos.—El Regimiento Infantería de Palma.

Esta noche

ALEGRIA

MARITIMAS

Movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas.

Entradas.—Procedente de Mahón ha llegado esta mañana el vapor *Isla de Menorca*, con 18 pasajeros, la correspondencia y carga general.

También ha llegado esta mañana procedente de Barcelona, el vapor *Miramar*, con 87 pasajeros, carga general y la correspondencia.

De Ibiza ha llegado esta mañana el vapor *Lulio*, con carga y la correspondencia.

Procedente de Málaga y escala en Ibiza ha llegado esta mañana el pailebot *Unión*, con cargamento de cereales.

Salidas.—A las diez de esta mañana ha salido para Cabrera el vaporcito del mismo nombre.

Para Valencia ha salido esta mañana, el pailebot *San Miguel*.

Despachados.—Con destino á Argel se ha despachado y salido esta tarde á las cinco el vapor *Miramar*.

También se ha despachado, con destino á Mahón el vapor *Isla de Menorca*, el cual saldrá esta tarde á las seis y media.

Para Barcelona se ha despachado y saldrá esta tarde á las seis y media el vapor *Lulio*.

Para Ibiza, con cargamento de lastre, se ha despachado el laud *Adela*.

Noticias varias.—Mañana llegará procedente de Barcelona el vapor correo *Cataluña*.

—A las doce saldrá mañana para Valencia é Ibiza el vapor correo *Isleño*.

—A las doce llegará mañana el vaporcito *Cabrera* procedente de la isla de su nombre.

Memorandum

PARA MAÑANA

Santos del día.—Higinio, papa, Salvo y Alejandro, obispos.

Sol.—Sale á las 7 h. 9 m.; pónese á las 10 h. 45 m.

Luna.—Sale á las 2 o. 42 m.; pónese á las 17 h. y 0 m.

Cuarenta Horas.—En Montesión.

Oficinas.—Horas de despacho: de 9 á 13 en el Gobierno civil, Diputación,

Información

Abogados del Estado

En la *Gaceta* del lunes último se convoca á oposiciones de ingreso en el Cuerpo de Abogados del Estado para cubrir tantas vacantes cuantas haya al terminar los ejercicios, y 15 plazas más de aspirantes.

Se señala el día 17 de Septiembre del corriente año para dar comienzo á los ejercicios, terminando el plazo de presentación de solicitudes el día 15 del próximo mes de Junio.

Antes del 1.º de Marzo se publicará por la Dirección de lo Contencioso el programa de preguntas para el primer ejercicio de las oposiciones.

La glosopeda en Menorca

La glosopeda que había atacado al ganadero vauano del predio *Abdus cell* se ha contagiado al del predio denominado *Cudía eremata den Mareh*.

La Cámara y Sindicato Agrícola de Menorca han celebrado reuniones al objeto de arbitrar medios con que combatir dicha enfermedad.

Instrucción pública

Por el ministerio de Instrucción pública ha sido fijado el día 11 de los corrientes para la reanudación de las tareas escolares.

Temese, no obstante, que los alumnos de la facultad de Medicina de la Universidad de Barcelona dejen de entrar en clase, por subsistir todavía las causas que originaron los últimos disturbios escolares.

—Por el rector de dicha Universidad ha sido nombrado maestro interino de Cantallops (Gerona) don Francisco Vidal.

Asuntos municipales

Esta mañana ha espirado el plazo para la presentación de pliegos para la subasta del arrendamiento del arbitrio sobre ocupación de la vía pública.

Se presentaron nueve pliegos. Mañana se procederá á su apertura.

Inspección de Escuelas

El ministro de Instrucción pública ha publicado un Real Decreto, sobre inspección de las Escuelas de Artes é Industrias, cuya parte dispositiva dice así:

«Artículo 1.º En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 21 del Real decreto de 23 de Septiembre último, y para los fines que en el mismo se determinan, se crea una Inspección general permanente de las Escuelas oficiales elementales y superiores de Industrias y Bellas Artes y Artes industriales y de las demás Escuelas de este género que, establecidas por corporaciones provinciales, municipales ó particulares, hayan obtenido validez ac-

démica para sus enseñanzas ó reciban subvención del Estado.

Art. 2.º El cargo de inspector general de estas Escuelas será gratuito y honorífico y se conferirá por el Gobierno, teniendo en cuenta las condiciones exigidas en el art. 6.º del Real decreto de 26 de Agosto de 1902.

El inspector así nombrado será, por razón del cargo, consejero nato de Instrucción pública, con la categoría y las consideraciones que para todos los consejeros están establecidas.

Art. 3.º La inspección de las Escuelas de Artes é Industrias se verificará cuando lo crea oportuno el inspector é mediante orden expresa del ministro de Instrucción pública, y podrá versar sobre todos ó parte de los extremos que enumera el artículo 11 del Real decreto de 26 de Agosto de 1902 ó sobre lo que determine especialmente el ministro.

Art. 4.º Se considerará derogadas las disposiciones hasta ahora vigentes sobre inspección de la enseñanza oficial en cuanto pudieran oponerse á las del presente decreto.

Crucero ruso en Mahón

En la tarde del lunes entró en el puerto de Mahón el crucero ruso *Duque de Edimburgo*.

En la noche del domingo falleció de inanición un marinero de la dotación del crucero. El muerto estaba atacado de leucura y se resistía á tomar alimento alguno.

Sobre el fallecimiento y entierro del citado marinero leamos en *El Bien Público*, de Mahón, la siguiente reseña:

«El marinero mecánico Constantino Soukhodolsky, de 23 años, natural de Rusia, departamento de Miñsk, religión ortodoxa, falleció á bordo del «Duc d'Edimbourg» el 6 de Enero á las siete de la tarde.

Enfermedad psychosis acuta.

A bordo á las 8 y media de la mañana se colocó el féretro sobre cubierta y formó toda la tripulación. Varios cirios encendidos á ambos lados y en el tintero un cuadro con la efigie de Nuestro Señor Jesucristo.

Al levantar el féretro, los cantores han entonado un salmo, acompañándole con cirios hasta la escalera. Al destacarse la falda que conducía el féretro, se ha disparado un cañonazo, que es el saludo que corresponde al marinero y las banderas se han puesto á media asta.

En el coche mortuorio se han colocado tres coronas con las siguientes inscripciones:

«Le Commandant et les officiers du «Duc d'Edimbourg».

«Le M. I. R. Croiseur russe «Duc d'Edimbourg».

«L'equipage du «Duc d'Edimbourg».

La bandera rusa de guerra y la gorra de marinero se destacaban sobre el ataud.

Lo que se ha pagado por fumar

Durante el finido año la recaudación por tabacos ha arrojado un aumento en los productos brutos de algo más de cuatro millones, y unos dos de la verificada por concepto de Timbre, habiéndose elevado lo recaudado durante todo el mes de Diciembre á 17.746.043'85 pesetas en Tabacos y 7.030.626'92 en Timbre.

Cotejadas dichas sumas con las que arrojó el mismo mes en 1905, resulta un aumento de 610.503'55 pesetas en Tabacos y 127.575'27 en Timbre.

Se comprenden los beneficios de la Compañía, y este aumento será proporcionalmente más apreciable en el año, porque el coste de las labores de tabacos ha de esultar inferior, toda vez que la baja de

Ayuntamiento y Delegación de Hacienda, y de 8:30 a 13 en el Gobierno militar.

Ciudadano.—Despacho en el entresuelo de «Crédito Balear» de 8:30 a 12.

Tramitas.—Salidas de Palma para Portofino.—De la plaza de la Libertad a las 5:50 mañana y de la plaza de Coll desde las 7 mañana a las 9 noche, sale un coche cada 15 minutos.

Salidas de Portofino para Palma: Desde las 5 mañana a 8:50 noche, salen dos coches cada 15 minutos. Telegramas.—Servicio permanente en la estación central de Palma.—De sol a sol en la de Bajío.

De las 8 a las 21 en las de Ciudadela, Mahón, Sóller e Ibiza y de 8 a 12 y de 15 a 19 en las de Andragó, Valldemosa, Inca, La Puebla, Alcúdia, Pollença, Manacor, Felanig, Artá, Capdepera, Mercadal y Alayor.

Telefonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red de Palma.

Mercados. En Lloymayor. Vapores correo.—Llegada a Palma de Barcelona de 7 a 8 el Cataluña.

Salida de Palma: A las 12 para Ibiza y Valencia el Isleño.

Trenes para viajeros.—De Palma para Manacor y Felanig a las 7:40, 14 y 18:15 (mixto entre Santa María y Felanig).

De Palma a La Puebla: a las 7:40, 14:30 y 18:15 (mixto entre Empalme y La Puebla).

De Manacor a Palma, Felanig y La Puebla a las 6:30 y 17:15.

De Felanig a Palma, Manacor y La Puebla a las 6:40, 12:15 (mixto hasta Santa María) y 17.

De La Puebla a Palma, Manacor y Felanig: a las 6:55, 13 y 17:25 (estos dos últimos mixtos hasta Empalme).

De Manacor a Palma: a las 2:30 (mixto) Heras a que llegan los trenes para viajeros a la estación de Palma: a las 7:30, 9, 15:17 y 19:45.

Correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 8:30 a 10. Entrega de 11 a 13.

Paquetes postales extranjeros: Imposición de 8 a 9. Entrega de 12 a 13.

Certificados, valores y objetos asegurados: de 10 a 13. Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13.

Lista: de 10 a 13. Apartados: Desde una hora después de la llegada de los correos hasta las 13:30.

Recepción de correspondencia oficial e impresos: Hasta media hora antes de la salida de los correos.

Expedientaría de sellos de 8:30 a 13:30. Buzón de la Príncipe: Se recoge cinco minutos antes de la salida de todos los correos de la administración.

Teatrales.—A las 20 en el teatro Lirico

Por las Baleares

Nuevo vapor

En distintas ocasiones hemos dado noticias referentes al proyecto de La Marítima, compañía mahonesa de vapores, de adquirir un nuevo vapor para mejorar la flota con que cuenta actualmente a fin de atender debidamente las líneas que tiene a su cargo.

Una comisión nombrada por la Junta de Gobierno de La Marítima pasó al extranjero para ver algunos vapores en venta.

El director de La Marítima D. Juan F. Taltavull en carta fecha 9 del actual nos participa que dicha compañía ha desistido de adquirir un vapor ya construido, acordando comprarle nuevo completamente y construido conforme sus deseos.

Una comisión de dicha casa naviera actualmente está estudiando varias proposiciones de distintas factorías constructoras y probablemente a fines del mes actual quedará resuelto el asunto.

El nuevo vapor tendrá unas 1.000 toneladas de registro bruto como mínimo y un andar de 13 millas por hora.

Esta adquisición de La Marítima hará que sean todos sus vapores excelentes para las líneas que sirven, que son: Palma-Mahón, Mahón-Barcelona y Mahón-Ciudadela-Alcúdia-Barcelona.

Es casi seguro que el nuevo vapor será destinado a servir las líneas directas de Palma-Mahón y Mahón-Barcelona.

DE LA REGIÓN

Manacor

Agradecimiento.—Una comisión de nuestro Ayuntamiento compuesta de D. Bartolomé Artigues, don Julián Frau, don Gabriel Prohens, don Bartolomé A. Engual, don Antonio Cabrer y don Miguel Febrer presidida por el Alcalde don Francisco Gemila, aprovechando la estancia en esta villa de don Antonio Roselló Nadal de Ca s' Heres, ayer noche pasó a la casa posada de dicho señor para darle personalmente las más expresivas gracias en nombre del pueblo por los valiosos regalos o donativos, que recientemente ha hecho a la casa Hospital de esta villa en beneficio de los estuados.

Ya que del Ayuntamiento hablamos aprovechar esta ocasión para publicar en las columnas de este periódico, que nuestra Corporación cobró el presupuesto de 1908 habiendo cubierto el contingente provincial hasta el centimo y el cupo de consumos en su totalidad, pagando a la Hacienda además de los enormes atrasos, más de 8000 pesetas después de haber satisfecho todas las atenciones municipales.

Esta noticia que debe halagar a todos los administrados debe servir a la vez de orgullo a los administradores por sus acertadas disposiciones.—C.

San Luis

El domingo último tuvo lugar la junta general ordinaria del Centro Católico de San José, de San Luis, conforme ordena el reglamento de dicha sociedad, invocando al Santo Patrón.

Acto seguido el Concliliario, reverendo señor Villalonga, dió las gracias a la junta anterior por el buen acierto en la dirección de la Sociedad y haciéndolas extensivas a los bienhechores que contribuyen al sostenimiento de tan moralizadora obra.

Por mayoría de votos quedó constituida la junta en la forma siguiente: Presidente: D. Antonio Orfila. Secretario: D. Juan Coll. Tesorero: D. Miguel Pons. Contador: D. Jorge Portella. Vocal mayor: D. Francisco Benvingut.

Finalizó el acto con varios vivas a la Sociedad. 8 Enero 1908.

Mahón

Hay se ha celebrado el juicio "por Jorados de la causa seguida sobre robo contra Pedro Tudurí Capó, última de las señaladas para el presente cuatrimestre. Después de practicadas las pruebas y oídos los informes del Ministerio Fiscal y letrado defensor que lo ha sido D. Juan Orfila, se ha hecho por el señor Presi-

dente el resumen entregándose acto seguido las preguntas a los señores Jurados que se han retirado a deliberar volviendo al poco con el veredicto que ha resultado ser de culpabilidad con la concurrencia de la circunstancia atenuante de embriaguez alegada por la defensa y negando la existencia de la agravante de nocturnidad buscada de propósito que apreciaba la acusación.

En su vista el señor Fiscal ha interesado de la Sala se condenase al procesado a la pena de un año de presidio correccional, accesorias y costas y por la defensora se ha solicitado se limitase dicha condena a seis meses de arresto mayor, habiendo el tribunal pronunciado sentencia con arreglo a lo pedido por la defensa.

El comandante del crucero de guerra ruso Duque de Edimburgo, acompañado del señor D. Juan F. Taltavull, cónsul de dicha Nación en esta ciudad, cumplimentó en el día de ayer a las autoridades de esta plaza, las cuales han correspondido hoy, cumpliendo con su visita al citado buque, ese deber de cortesía.

8 Enero 1908.

Gacetillas

Hemos recibido un bonito calendario americano, obsequio de la compañía de seguros Northern; de la que es agente D. Bartolomé Obrador, calle de S. Nicolás. Lo agradecemos.

Desde esta semana el vapor Lulio, sustituyendo al Cataluña, servirá la línea Ibiza-Palma-Barcelona.

El próximo domingo se celebrará feria en Mercadal (Monorca).

La Caja de Ahorros del Monte de Piedad de las Baleares ha donado 100 pesetas a la viuda del desgraciado patrón Antonio Tomás que pereció ahogado al ocurrir el naufragio de su falucho San Bartolomé.

En la Casa de Socorro ha sido curado un abañil que se hirió con una herramienta.

En la plaza Mayor fueron decomisadas varias cantidades de fruta que no reunían las debidas condiciones.

En la residencia del Colegio de los PP. Agustinos, para el día 22 de los corrientes se prepara una velada literario-musical.

En el Teatro Alfonso, de San Sordana, el próximo domingo celebrará función la compañía de zarzuela que dirige el señor Alcayna.

La policía ha denunciado al Juzgado a dos muchachos que se aprestaron en la plaza de Saa Antonio, saliendo uno de ellos con una herida en la mejilla izquierda.

El sábado se celebrará el segundo baile de máscaras en La Protectora.

Procedentes de Mahón han llegado los magistrados señores Verú, Valencia y Quintana, que fueron a aquella ciudad para despachar las causas del presente cuatrimestre.

La guardia civil de Artá ha denunciado a un sujeto por infracción de las Ordenanzas municipales.

En Santa Margarita la guardia civil ha detenido un sujeto que robó un sece de almendras al vacio del pueblo de Muro Jaime Aguiló Pizá.

El ladón ha sido puesto a disposición del Juzgado.

El vapor Berenguer el Grande llegó a Río Janeiro el día 8 del corriente.

Décimo mandamiento: No codiciar los bienes ajenos.—De estos ninguno como una hermosa dentadura. No quebrantase el décimo mandamiento, usando, para no enviciar tan visible riqueza, el único elixir que tales bienes proporciona el LICOR DEL POLO.

Los médicos y odontólogos diariamente prescriben el AGUA OXIGENADA, que prepara el conocido farmacéutico de Palma, J. Sureda Lillo as

Herpes

Almorranas, llagas, cúranse con la pomada antiherpética BOSCH Contra Almorranas, se jase en cada bote el nombre antiherpético Bote a. rles. De venta, Farmacia J. Valenzuela y Centro Farmacéutico.

Ninguna Tos resiste 24 horas a los Discoides pectorales Roselló, caja dos reales. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Somatose

Reconstituyente de primer orden. Coqueluche, catarros, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el antiataral Roselló.—Frasco UNA peseta. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Catarros

Bronquiales. El remedio más eficaz son las Pastillas Morelló. Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

BANCO DE PRÉSTAMOS y Caja de Ahorros

La Junta de Gobierno a tenor de lo establecido en el artículo 23 de los Estatutos, ha acordado convocar a los señores accionistas para la general ordinaria que se celebrará el día 27 del presente mes a las once de la mañana en el domicilio de la Sociedad, calle de San Bernardo, núm. 5. Los señores accionistas que deseen asistir a dicho acto, deberán depositar sus acciones con 48 horas de anticipación a la celebración de la Junta.

Palma 19 Enero de 1907.—El Administrador, Cándido Fernández.

Pérdida

El sábado último desde la calle de la Cordelería a la plaza del Mercadal, se extravió un sobre conteniendo una cantidad de billetes del Banco de España y locales.

Se suplica al que lo haya encontrado se sirva devolverlo a esta Administración a su dueño D. Rafael Crespi, almacén de harinas, calle de la Cordelería.

Se gratificará el hallazgo con doscientas cincuenta pesetas.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor

Cataluña

Saldrá el próximo sábado día 12 a las 5 de la tarde directamente para

MARSELLA

Admite carga y pasaje. Se despacha en las oficinas de la Islaña Marítima. Palma 8 Enero de 1907.—El N. D. —S. Simó.

Vinos legítimos

No dejes de probar los legítimos moscatels y jerezos, vinos rancios, rancietos, tintos y blancos. Moscatel de 0'75 a 2 ptas litro. Jerez de 0'75 a 2 ptas id. Embotellados de 1'25 a 4 pesetas botella.

SANTO CRISTO, 4 junto a la plaza de Santa Eulalia

Esta noche

ALEGRÍA

TEATRO LIRICO

Más telegramas

No reinó armonía

Madrid 10 (10:40 m).—Se dice que en el Consejo celebrado ayer, no reinó la armonía entre los ministros. Algunos de éstos, según dijo el señor conde de Romanones, discutieron acaloradamente varios asuntos.

Moret

Hoy llegará a esta Corte el señor Moret.

Anulación de tarifa

Madrid 10 (10:10 m).—Se asegura que al reanudar las Cortes sus tareas, se propondrá un proyecto de ley anulando la tarifa que el ministro de Hacienda establece en los presupuestos para el pago de las cédulas personales, pues este aumento era un medio para sustituir el impuesto de Consumos

No se modificará

Madrid 10 (10:15 m).—No ha resultado confirmado que se reforme el proyecto de ley de Asociaciones, el cual no se modificará si no se demuestra la necesidad de hacerlo.

Derogación de un Real Decreto

Ha dado lugar a comentarios la derogación del Real Decreto referendado por el general Luque del día 17 de noviembre próximo pasado; diciéndose que el actual ministro de la Guerra general Weyler se propone anular la obra de su antecesor.

Un congreso

Madrid 10 (11:25 m).—Durante el mes de Julio se celebrará en Berlín un congreso internacional anarquista.

Enfermos

Roma.—Se insiste en asegurar que el Papa se encuentra gotoso. El Observatore Romano dice que Mr. Combes padece de debilidad cerebral.

Nuevo embajador

Madrid 10 (11 m).—Se indica al Sr. Rico para ocupar la Legación española en La Haya.

Contra el anarquismo

El Universo publica hoy un artículo, en el que se dice que, si queremos evitar el anarquismo, debemos evitar la difusión de sus ideas.

Los católicos

Dicen de Huesca, que los católicos de aquella ciudad se hallan dispuestos a emprender una campaña en contra del proyecto de ley de Asociaciones.

Precauciones

Madrid 10 (11:25 m).—El gobernador de Bilbao ha ordenado a los alcaldes de aquella provincia que eviten que para el mitin católico del domingo, vengan armados los aldeanos.

AGRISIÓN A SORIANO

No quiere fuerza

Madrid 10 (11:25 m).—Después de la agresión de que ha sido objeto el Sr. Soriano, el jefe de policía le ofreció fuerzas para que le custodiaran y aquél las rechazó.

Pidiendo la libertad

Madrid 10 (11:25 m).—Barcelona.—El Sr. Soriano ha telegrafado al presidente del Consejo señor Marqués de la Vega de Armijo, pidiendo la excarcelación de los comprendidos en la Ley de amnistía.

En libertad

Madrid 10 (11:25 m).—Barcelona.—Se ha puesto en libertad al agresor del Sr. Soriano. Aquél es hermano del director de El Desembarcadero, que ya en Madrid agre-

dió al diputado radical. Este estaba en Barcelona, de paso para París.

El por qué de la agresión

Madrid 1 (11:25 m).—Barcelona.—El Sr. Soriano quita importancia a la agresión de que ha sido objeto.

La atribuye a obra de los partidarios de Blasco Ibáñez.

Cuando el señor Soriano salió del café Suizo, algunas personas le silbaron.

LOTERIA NACIONAL

(Urgente)

Madrid 10 (12:30 t).—En el sorteo celebrado hoy han salido premiados los siguientes números:

El primer premio de 260.000 pesetas ha correspondido al número 20.916, despachado en Málaga.

El segundo premio de 130.000 pesetas ha correspondido al número 20.384, despachado en Barcelona.

El tercer premio de 70.000 pesetas ha correspondido al número 820, despachado en Dos Hermanas.

Con 6.000 pesetas cada uno han salido premiados los siguientes: 5.823, 22.202, 14.199, 13.529, 1.464, 3.851, 2.282, 19.930, 27.067, 15.425, 19.590, 5.383, 11.663, 28.747, 9.045, 16.429, 14.904, 23.817, 2.894, 17.580, 3.385, 27.771, 28.217, 8.335, 4.836, 16.470.

LA BOLSA

Madrid 10 a las 16

Interior contado. 81'50 Interior fin de mes. 81'57 Amortizable 5 por 100. 100'70 Banco de España. 000'00 Compañía de Tabacos. 392'50 Francos. 7'85 Libras. 27'18 Exterior de París. 94'75

Nouveautés

Figaro illustre, Noël, 5 ptas. Paris Noël, 5 id. Le Theatre Noël, 5 id. Almanache Gotha, 1907, 14 idem.

Lady Pictorial, novedades en trajes y sombreros señora, 4 id. Librería de J. Tous, Plaza de Cort 14 y 16

Pérdida

El miércoles por la tarde se extraviaron unos lentes de doble. Se gratificará con 5 pesetas al que los devuelva en el Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia—10.

Dependiente

Se necesita uno para mercería que sea práctico en el negocio. Informes, Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia—10.

IMPORTANTE

PUPILOS. Se admiten algunos para vivir como en familia, en la casa núm. 7, primer piso de la calle de la Merced, Palma.

Don Miguel Serra y Oliver HA FALLECIDO E. P. D. Sus desconsolados hermanos, sobrinos y demás familia al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan una oración para el finado y asistan al turno de misas que mañana día 11 se celebrarán en la capilla de las Almas de la parroquia iglesia de Santa Eulalia, de nueve a doce. No se invita particularmente

COMERCIALES

Valores Locales Día 10 de Enero de 1907.

Table with 2 columns: Valor, Dinero. Includes Crédito Balear, Fomento Agrícola, Acciones Vapores Islaña, etc.

Valores Públicos Oficial del día 9 Enero

Table with 2 columns: Valor, Dinero. Includes 4 por 100 interior contado, 5 por 100 amortizable, Banco de España, etc.

Barcelona (Bolsa) día 9 4 tarde

Table with 2 columns: Valor, Dinero. Includes 4 por 100 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

Confitería Frasquet

Los números que han salido premiados, en esta Confitería, son los siguientes: 1.ª suerte, número 2.180, 2.ª id, 1.197, 3.ª id, 1.803, 4.ª id, 1.072, 5.ª id, 766.

lope de sus caballos se encaminaba a la Lorigerie.

En la orilla del mar se veía la casita donde había dejado a Mousseline la noche anterior.

—Es necesario que yo sepa lo que le ha sucedido a esa mujer,—se dijo. Y en vez de continuar la marcha hacia Plouessel, bajó de nuevo a la llanura.

El príncipe y Catalina entraban en aquel momento en la Lorigerie.

—No era, pues, probable, por lo menos, que aquella noche volvieran a la casita.

Además, la vizcondesa estaba resuelta a todo, con tal de averiguar lo que deseaba.

Cuando estuvo en la llanura, puso su caballo al galope, atravesó la carretera, llegó al sendero, y en menos de veinte minutos llegó a la casita.

A veinte pasos de la puerta vidriera del jardín se detuvo y se apeó, atando su caballo a un árbol.

Olimpia tenía la costumbre de llevar siempre consigo un puñal y un revólver.

Con esta última arma en la mano, se dirigió resueltamente a la vidriera y la abrió.

La casa estaba silenciosa, sin que se

viera a través de las ventanas ninguna luz.

Olimpia atravesó el jardín. La puerta de la casa estaba cerrada únicamente con el pestillo.

La vizcondesa entró, deteniéndose en el vestíbulo.

No se oía desde él el menor ruido, ni se notaba ningún desorden.

Luego subió la escalera, entrando en las habitaciones del primer piso.

Las ventanas estaban abiertas, entrando por ellas la luz de la luna.

—¡Nadie!—murmuró. Una por una fué visitando las habitaciones de la casa, sin encontrar a nadie.

La casa estaba desierta. ¿Qué había sido de Mousseline? Y el Buitre ¿dónde estaba?

La vizcondesa volvió nuevamente al piso bajo, y entrando en la cocina, donde todo se hallaba en el orden más completo, buscó una lámpara y fósforos y encendió una luz, pasando luego al cuarto que había ocupado.

Al entrar en él la vizcondesa se detuvo de pronto.

El lecho estaba en desorden notándose todavía en él las huellas del cuerpo de una persona.

Poco después, sobre las ropas de aque-

Abriólo a su vez y encontró en él un puñal, cuya hoja estaba cubierta de sangre.

—Bueno,—se dijo.—Este es uno de los instrumentos... ¿y el otro?

Por segunda vez bajó a la cocina, acabando por encontrar el cuchillo de que Mousseline se había servido.

Habían lavado la hoja de aquella arma, pero en el mango quedaba una mancha roja.

—Es evidente,—reflexionó,—que una de las dos mujeres ha muerto y así lo prueban las huellas que se ven en la cortina de arriba, pero ¿quién se ha salvado?

Aquella mañana con el auxilio de su cataléjo había visto que una mujer salía de la casa y se alejaba por el sendero del cantillado, creyendo que aquella mujer era Mousseline.

Pero ¿lo era en realidad? Lo ignoraba.

Es más, lo que veía, lo que había podido observar eran indicios contrarios a lo que hasta entonces había creído.

Herida mortalmente Mousseline, habría podido llegar a su lecho en el que quizás moriría, mientras su rival se daba a la fuga.

—En toda caso,—se dijo la vizcondesa,

—Nos proponíamos visitaros,—profrizó Catalina.

La vizcondesa les miró fijamente. —Desde esta mañana,—dijo Tahatrac,—la Lorigerie nos pertenece.

—¡Ah! M. Ragoulin... —M. Ragoulin nos la ha vendido. Olimpia les miró de un modo que parecía decir:

—¿No se burlarán de mí? Me hablan de cosas que no tienen la menor importancia...

Nunca el príncipe se había mostrado más jovial, ni Catalina más sonriente. Entre tanto, Olimpia se decía:

—Algo ha debido suceder la pasada noche. He visto la luz de las bujías y he visto también marcharse a Mousseline. ¿Será que la princesa no habrá ido a la casita?

12 años de constante éxito, repartición gratuita de miles de cajitas de prueba, son la mejor garantía de las ya famosas

Pastillas Balsámico-Pectorales

1. FREIXAS ROMERA

A base de Brea, Bálsamo Tolú, Savia pino, Terpinol y Eucalipto

Infalibles para curar la Tos, más rebelde y la Bronquitis más crónica, así como el Asma, Ronquera, Resfriados y demás afecciones del pecho.

1'50 pesetas caja—Venta al por mayor Centro Farmacéutico

Farmacías José F. Rey, Belsería.—La Salud, Plaza de Palou y Coll—Mayol, Sindicato, señor Mir, san Nico 44—Viuda de Palou, La Paz—Droguería Boscana, plaza de Cort 8—Marina La Balearica—Farmacia Central Santa Catalina.

ARIBAU, 13.—BARCELONA

LOECHES

(La Margarita)

Agua mineral natural purgante y curativa de los eczemas, herpes, seborreas, sarna, orisopela, y en general, las enfermedades de la piel. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua a medida, sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito.

Jardines, 15 Madrid. Los corchos están sellados.

Más de medio siglo de uso universal en bebida y baños

Punto de venta en Palma. Centro Farmacéutico.

Vapores Directos

Línea de las Antillas

Para San Juan de Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Veracruz, Progreso y New-Orleans saldrá de este puerto el día 10 de Enero al vapor

VALBANERA

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores avisen á la mayor brevedad la carga que tengan que reservarse.

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona, el 14 de Enero próximo el magnífico vapor español

MIGUEL GALLARD

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª, 100, y 3.ª, 85 duros.

VIAJE DIRECTO DESDE CADIZ

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona el día 15 del corriente el vapor español

Martín Saenz

Para más informes dirigirse á los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma, únicos representantes de la Compañía.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla

El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas y sea hipertrófica ó atrofica, de forma seca, granulosa, glandular, oéica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquillo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

<h3>Gotas Madres Sulfurosas</h3> <p>DE BAR</p> <p>Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, es-crófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.</p> <p>Precio del frasco, 3 pesetas.</p>	<h3>FER BAR</h3> <p>MARCA BAR</p> <p>Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas.</p> <p>Precio de la botella, 3 pesetas.</p>
---	--

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa Crosby y Bachters de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógena sistema Greslie, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Downs».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas de agua.—Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recero, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de 10 toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Unico representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALOPIZA

MIL PESETAS

El que presente CAPSULAS de SANDALO importadas que las del doctor Písa, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premio con medallas de oro en la Exposición de Bruselas, 1889 y Gran Consolida de París, 1889. Veintidós años de éxito creciente. Única preparación reconocida por las Reales Academias de Medicina y Farmacia. Varas copiosas científicas y reconocidas prácticas durante las epidemias, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Precio 10 pesetas el frasco del Dr. PÍSA, Plaza del Písa, 4, Barcelona, y distribuidor de España América. Se remite por correo certificado en valor.

Padre Sándalo Písa.—Descartada de imitaciones.

Leche Antiséptica

El mejor preparado para blanquear, refrescar y hermosear el cutis

Preparado por J. PONS Y VILA

MARCA REGISTRADA

Precio 2 pesetas Frasco pequeño. 3'75 ptas. frasco grande. Id. á provincias, 2'50. Id. id. 4'50. Id. id.

NOTA.—Puedo asegurar que mi específico es el mejor que se conoce, como lo acreditan muchísimas señoras que lo han usado, por ser el único que no perjudica y que conserva fresco y hermoso el cutis, dejando un blanco mate fino muy agradable, resultando mucho más económico que otros productos similares, por ser reducido el precio y no tener necesidad de aplicar cremas, etc., es decir, nada absolutamente, lo cual permite que esté al alcance de todas las clases sociales.

Para evitar falsificaciones, suplico á las Señoras que exijan mi nombre y marca.

En las principales perfumerías y droguerías de España y América. Depósito exclusivo en Palma, Centro Farmacéutico.

DEPOSITO CENTRAL.—En casa del autor, Barrio Viejos 8, principal, Barcelona.

Estómago

Curación radical é infalible de sus enfermedades, desde la simple inapetencia hasta la más rebelde dispepsia y digestiones difíciles ó anormales, acompañadas de pesadez gástrica, dolores, desarrollo de gases, vómitos alimenticios, diarreas, etc., etc., mediante el empleo de los

Polvos del Dr. JULIUS MERC

EXENTOS DE CALMANTES O NARCOTICOS

Remedio heróico desconocido hasta ahora en España. Pro-ciosa adquisición de a ciencia médica.—Precios 4 pts. frasco.

De venta.—En Palma de Mallorca, Farmacia Valenzuela, plaza de la Cuartera 14.—Valencia: Hijos de Blas Cuesta, plaza del Mercado.—Madrid: Gayoso, Arenal 2.—Barcelona: viuda Alsina, Pasaje Oréido, 7.—Zaragoza: viuda Jordán, plaza Mercado y principales farmacias de Europa y América.

Pedid en las principales Farmacias y Droguerías

Citrato de Magnesias granular efervescente San-Imol

Callicida del Doctor Ladivonsin

Pedid en las buenas Perfumerías

Anti-Odontálgico San Imol

Elixir dentífrico Guimol

Callicida del Doctor Ladivonsin

ZIG-ZAG

Nuevos libritos papel de fumar con 150 hojas á 15 céntimos. Estancos.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Domicilio social, Madrid—C. de Olveaga n.º 1, Paseo de Recolecto

Garantías. Capital social, 12.000.000 pts. efectivas

PRIMAS Y RESERVAS

PESETAS 50.357.563,15.—41 años de existencias

Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 42 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Pesetas 113.643.837'38

Subdirección en Palma.—Calle de San Felio, núm. 32

Se alquila Un primer piso de la calle de los Angeles números 14 y 19, con salida á la de santa Magdalena; tiene buenas comodidades, bien ventilada, mucho sol, agua de fuente colada y terrado. Informes en el segundo piso de la misma casa.

Se desea Vender una casa situada en las inmediaciones de la parroquia de San Miguel de esta ciudad, compuesta de planta baja y tres pisos, que reditica 200 pesetas mensuales. Informarán calle de la Cofradía 17-1.

Se vende una galera de seis asientos de interior, otra de cuatro asientos, y una jardinería vagoneta; todo en muy buen estado. Informes, G. rmen 24.

Se necesita un oficial y un aprendiz que sepa algo del oficio, en la barbería de Antonio Coll, santo Domingo=50

En muy buen estado, de los llamados de caja, se vende Informes, Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia, núm. 10.

BOCA

Tendrá la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

Mentholina

que prepara el Dr. Androu.

Su uso emblanquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando la caries y la oscilación de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO

Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona, y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

UDO STEINBERG, ingeniero

Barcelona Bruch, 56

Motores á gas Máquinas á vapor

Kappel Engelhart

Venta exclusiva para las Baleares

MATERIAL Y MAQUINARIA ELÉCTRICA

Siemens==Schuckert

Calzado superior de goma

HARBURG-WIEN

Lo mejor que se fabrica. Fijarse en esta marca de fábrica, que es de toda garantía.

Se recomienda por su calidad superior y duración.

VEREINIGTE GUMMIWAAREN-FABR. HARBURG-WIEN 1856-1811

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR UNICO DEPOSITARIO EN ESPAÑA

Andrés Iglesias

Calle de Gaspe, núm. 21, Barcelona

Exijase en todos los establecimientos

Unico representante por MALLORCA

B. ALBERTO IGLESIAS—Gereros, 12, PALMA

Callicida Lluch

Mata callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio, 1 pta. De venta: Guillermino Lasalle, San Nicolás 3, y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

— 18 —

—No ignoras cuán cierto es lo que digo, tú que te has llamado Cartahut: Tuhatrac no pestaneó siquiera.

—¡Ah!—dijo.—Tengo un encargo de Ragoulin para vos, querida vecina.

—¿Para mí? Decid.

—Ragoulin deseaba ir á veros y á despedirse de vos, pero le ha faltado tiempo...

—¿Se ha marchado?

—En el tren de las cuatro.

—¿Ha ido á París?

—Precisamente.

—¿Cree que debían venir aquí su esposa y su hija?

—Ha deshecho toda esa combinación y se ha marchado, dejándonos dueños de la Lorgerie.

—Pero ¿no ibais vos hacia la Lorgerie, según observo?

—Tendré la franqueza de deciros que no. Ya creo que os he dicho alguna vez que soy propensa á sufrir violentas jaquecas...

—¿Enfermedad bien molesta, — interrumpió Catalina.

—Y hasta el presente no he podido encontrar más que un remedio, ó mejor, un paliativo á esa afección.

—¿Cuál?—preguntó la princesa.

—Los paseos á caballo y á todo galope.

— 23 —

La vizcondesa subió al primer piso. En el dormitorio del Buitre no se observaba el más ligero desorden.

El tocador, cuya puerta estaba abierta, no ofrecía, al primer golpe de vista, ninguna novedad.

Pero de pronto llamó la atención de Olimpia, un cortinaje.

Notábase que había sido cogido con los dedos por la parte baja y tenía las huellas de una mano crispada y cubierta de sangre.

El entarimado había sido también lavado.

Desde entonces tuvo ya Olimpia la certidumbre de que en aquella pieza se había sostenido la lucha.

Mad. de Gonidec tenía suma claridad de espíritu y sabía reconstruir los hechos para deducir pronto de ellos alguna conclusión.

—Mousseline,—pensó,—ha asesinado á la mujer que estaba aquí. Pero la otra ha debido defenderse y herir también á Mousseline, puesto que el lecho que está abajo, que es el de la sirvienta y por lo tanto de ésta, se halla manchado de sangre.

La vizcondesa seguía registrando minuciosamente todos los rincones.

Por fin encontró el cajón de una cómoda, que parecía haber sido abierto.

— 22 —

lla cama, pudo ver algunas manchas de sangre...

IV

¿De donde procedía aquella sangre? Olimpia se quedó un momento estupefacta, cayéndose de la mano la buja que en ella llevaba.

Pero no tardó en dominar su emoción y acercándose otra vez al lecho, del que en el primer momento se había alejado, levantó las ropas.

Aparecieron llenas de sangre.

Mousseline, como se recordará, había permanecido acostada una parte del día.

Al observar todo esto no le cupo ya á Olimpia la menor duda.

En aquella casa había ocurrido un drama sangriento.

Pero ¿qué había ocurrido en realidad? ¿Dónde estaba Mousseline? ¿Dónde había ido á parar el Buitre, con quien sin duda había aquella sostenido la lucha?

Olimpia volvió sobre sus pasos y examinando el suelo atentamente no tardó en encontrar manchas de sangre.

Estas estaban medio borradas, lo que le probó que las habían lavado con abundancia.

En el vestíbulo no había manchas.

— 19 —

—Entonces,—observó Tuhatrac,—en este momento os aqueja la jaqueca.

—¡Oh! Estoy como loca.

—¡Pobre señora!—murmuró la princesa.

Tuhatrac y Catalina cambiaron todavía algunas palabras sin importancia con Olimpia, y dejándola que continuase el paseo, reanudaron la marcha con dirección á la Lorgerie.

—¡Viva!—murmuraba á los pocos momentos la princesa.—¡Y Ragoulin se ha marchado! ¿Qué habrá sucedido?

Por más vueltas que daba á la imaginación, no conseguía hallar contestación satisfactoria á todas estas dudas.

A la vez que el príncipe y Catalina emprendían el camino de la Lorgerie, la vizcondesa se dirigía hacia Plouesnel, pero no al galope, sino al paso y con la cabeza baja, sintiendo el ánimo atormentado por un vago terror.

Cuando se encontró á la mitad de la cuesta del castillo se detuvo.

Acababa de aparecer la luna detrás de la cúspide de la roca sobre la que estaba edificada la antigua casa solariega.

El campo, hasta entonces oculto en las sombras, se iluminó de pronto.

Olimpia miró hacia atrás, dividiendo todavía al príncipe y á Catalina que al ga-